
 Антонина Александровна, расскажите о себе 
- Родилась в городе Хабаровске. Окончила среднюю школу №12, поступила в Хабаровский государ-

ственный педагогический институт, по окончании которого работала по распределению в  школе № 

24 города Хабаровска (8 лет). Там выпустила свой первый класс, учила их математике с 4–ого по 10

-ый, и классным руководителем у них была. Потом перешла в среднюю школу № 32, в которой от-

работала 17 лет, тоже выпустила свой класс. Работала 3 года организатором внеклассной и вне-

школьной работы, затем работала завучем. А дальше «Алые паруса»…  

 Что касается образования, то, кроме института, окончила курсы массовиков-затейников и универ-

ситет марксизма-ленинизма. 

 Встречаетесь ли Вы со своими первыми выпускниками? Где-нибудь собирае-

тесь вместе? 
 -Моим выпускникам сейчас по 56-57 лет. На протяжении многих лет мы встречались в день моего 

рождения, и до сих пор, безусловно, не теряем связи. К  сожалению, некоторых уже нет в живых: 

жизнь есть жизнь. Все мои выпускники уже дедушки и бабушки. Даже их дети удивляются тому, 

что мы до сих пор общаемся. Безусловно, встречаемся, они мне звонят, может быть, реже, чем 

обычно... Сейчас некоторые потяжелее, чем я, на подъем стали… (смеется).  

Но, тем не менее, традицию не нарушаем. 

 Можете ли Вы сказать, что вы довольны своей профессией? 
-Вопрос очень сложный. Чем старше становлюсь, тем сложнее ответить. Я довольна своей профес-

сией, я ее люблю… Но мне не нравится отношение к нашей профессии государства. Мне не нравит-

ся, что в нашей стране профессия учителя - одна из са-

мых непрестижных. Мне не нравится, что оплачивается 

она ниже, чем остальные. Всю жизнь, сколько я рабо-

таю, все надеюсь, что когда-нибудь ситуация поменяет-

ся, потому что на голом энтузиазме нельзя жить всю 

жизнь. Есть обязанности не только перед обществом, 

есть не только твои желания, есть обязанности  перед 

семьей, перед собственными детьми. А это полнейшее 

отсутствие времени, даже дома ты себе не принадле-

жишь, потому что нужно готовить уроки на следующий 

день, и, как сами понимаете, материальный достаток в 

семье учителя не такой, как в семье бизнесмена.  

Правильно? 

Сегодня в рубрике «Персона» - интересная встреча. 
Корреспонденты газеты взяли интервью у человека, ко-
торый руководит образовательным и воспитательным 
процессом школы, является учителем математики и 
классным руководителем нынешних выпускников.  Кро-
ме того, это очень эффектная женщина и интересный 
собеседник. Встречайте: отличник народного просве-
щения, заслуженный учитель Российской Федерации 
Старых Антонина Александровна! 



   

 В детстве Вы хотели стать учителем или, может, кем-то другим? 
- Нет, я всю жизнь мечтала быть учителем, и даже когда я в младших классах училась…раньше бы-

ли деревянные столы…их покрывали скатертью, я высаживала кукол и вела урок. Но поскольку я 

всегда стремилась к порядку (это осталось у меня в характере), я брала в 

руки линейку и «наводила порядок в классе», стучала по столу. Так вот, в 

одно прекрасное время, когда нужно было что-то передвинуть, мама отки-

дывает скатерть, а весь стол утыкан: это я так учила «учеников» слушать 

меня. Я не мыслила себе другой профессии. Я  люблю детей, я за них пере-

живаю, я люблю свою профессию, но… меня угнетают те негативные сто-

роны, о которых я вам сказала. Поэтому когда ко мне приходит молодежь 

устраиваться на работу, я всегда им говорю: как мать, я должна вас отгово-

рить, как администратор, я должна вас уговорить. 

     А что Вам запомнилось из школьной жизни больше всего?  
- Из того времени, когда была школьницей, самые приятные воспоминания 

о том, что я на протяжении многих лет была членом команды КВН. Кроме 

того,  запомнилась поездка в   «Артек». Запомнилась  учеба в школе комсо-

мольского актива.  

  Что касается работы учителем, то здесь прежде всего запоминаются ученики. Проходят годы, сме-

няют друг друга поколения детей, но есть интересная закономерность. Очень часто берёшь класс, 

начинаешь работать и вдруг в ком-либо из учеников узнаёшь выпускника прошлых лет… В каждом 

классе узнаёшь кого-то конкретного. Запоминаются ответы учеников, а потом их цитируешь. Очень 

запомнился первый выпуск. Чем мы только не занимались: и в походы ездили, и бальным танцам я 

их научила. У меня очень много кассет и фотографий. Даже домашние знают судьбу многих учени-

ков, потому что разговоры дома только об этом. Это твоя жизнь, частичка жизни. 

 Что Вам больше всего нравится и чего Вы не любите? 
Я люблю работать, мне нравится что-то изобре-

тать, предлагать учителям что-то интересное, нра-

вится разрабатывать какой-то праздник. Я не могу 

сказать, что я люблю заниматься домом, но я де-

лаю это, я не могу этого не делать. Очень люблю 

театр… Люблю читать, но, к сожалению, не успе-

ваю, читаю только специальную литературу. Люб-

лю гулять. Что касается блюд, то больше всего 

люблю кофе…в неограниченных количествах и…

горький шоколад. 

        О чем Вы еще мечтали в детстве? 
-  О чём? Мечтала о том, чтобы были дети. Чтобы 

они выросли хорошими людьми, красивыми, сим-

патичными  и не в смысле внешне, а во всех отно-

шениях. Чтобы и у внуков всё было хорошо. Меч-

тала о том, чтобы на работе все сложилось… Знае-

те, ведь есть люди, которые всю жизнь себя ищут, но так и не находят. Было страшно ошибиться в 

выборе профессии, я рада, что не ошиблась. Мечтала о том, чтобы  в стране и мире был покой, это 

тоже очень важно. Никогда не мечтала быть директором школы, так как директор – это прежде все-

го хозяйственник, а это не мое. Могу сказать, что практически все мечты сбылись. Правда, хотела 

научиться играть на гитаре, знать какой-то язык в совершенстве, но не получилось: может, раньше 

не было возможности, а теперь нет особого времени… или очень большого желания. Есть то, что 

сбылось, а есть то, что не сбылось, но вообще  я довольна своей жизнью и надеюсь, что ещё многое 

из задуманного успею сделать. 

                                                                                           


